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臺中市政府第 6次市政會議紀錄 

壹、時間：100 年 1 月 24 日(星期一)上午 9時 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強            記錄：林本源 

肆、指（裁）示事項： 

一、最近發現市府機關因主辦業務而通知其他機關出席與會，並且

也發了開會通知單，但是受邀出席的機關不但未派員出席，而

且也沒有事先告知主辦機關之情形。也許是因為縣市合併初

期，各機關人力吃緊的關係，才會有這種情形，但是我要在此

提醒諸位，受邀機關無論能否出席，一定要讓主辦機關知道，「回

覆」是最基本的禮貌，尤其是對於民間團體的邀請，更是不能

置之不理，爾後如有此類情形再發生，將要求人事機關予以議

處。（主辦機關：人事處、各機關） 

二、預計下週一召開的市政會議適逢過年前二天，考量區長在過年

前一定特別忙碌，為免舟車勞頓並讓區長能多一點時間去關心

地方事務，若無特別的需要，下週一停開市政會議，也請民政

局配合停開下週一的區務會議。（主辦機關：民政局、研考會） 

三、馬上就要過年了，依往例在此提醒市府同仁，過年期間不要有

相互送禮、相互拜年及飲酒過量的行為，大家要在過年期間好

好休息，過完年才有更好的精神為民眾服務。（主辦機關：各機

關） 

四、上週末參加孫立人將軍紀念館揭匾儀式，在此感謝文化局先後

兩任局長鼎力協助，不但促成了這件美事，也避免了與國防部

對簿公堂的可能。（主辦機關：文化局） 

五、有關上週消防局一份簽呈裡提到臺中縣在參加內政部辦理的災

害防救深耕五年中程計畫中表現優異(臺中縣政府及執行計畫

的東勢區、豐原區、新社區、霧峰區及和平區 5 個區公所都獲

獎)，但卻未見臺中市消防局的成績乙事，經由消防局解釋後我

們知道，原來是因為地方政府執行該計畫係以三年為期，臺中
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縣消防局執行期程為 98 年至 100 年，臺中市消防局執行期程則

是 100 年到 102 年，臺中市消防局因為尚在執行階段，因此才

會沒有成績，為避免引起不必要的誤會，以後也請消防局在上

簽呈時可以將事情的始末說得更完備。（主辦機關：消防局） 

六、在此唸一封信給各位聽：「胡市長您好，我是一位牧師，現在大

學服務，1 月 15 日(星期六)下午，我和內人到東海大學參加一

位前輩牧師的退休感恩禮拜，接著還參加這位退休前輩兒子的

婚禮，然而，在前往福華飯店的路上，因為一位交通警察，讓

愉悅的心情破壞殆盡，當時是下午 5點 45 分左右。當天因為路

況不熟而在中港路等待左轉安和路時，一位年輕交通警察走過

來大聲咆哮『以為沒有交通警察就可以違規了嗎?』內人趕緊搖

下車窗解釋，但該名員警仍大聲嚷嚷：『不會看交通號誌啊』，

在綠燈亮起時並喝令往前開不能左右轉…」這封信裡所提到的

警察或許只是依法行事並沒有錯，但是可以檢討的是執勤時的

態度，因此，我後來就親自打電話給這位牧師，針對破壞他當

天的好心情向他道歉，牧師感到很驚訝，市長真的有看到他寫

的信。因為我覺得信中的三點建議可以讓全體同仁參考，所以

印給大家：1.做為民眾的保姆，當看到小市民有狀況時，請耐

心開導，民眾會很感激。2.當小市民真的犯錯或態度不佳，可

以正言勸告，但請勿當眾咆哮，否則會傷害公務員形象。3.政

府要讓人民有好的印象，當然是從公僕自身做起，尤其是從為

民保姆的警察身上做起。希望大家一同努力，讓民眾對政府更

有信心。（主辦機關：警察局、各機關） 

七、另一件也是與警察局有關的民眾來信，案因一位年輕小姐在準

備過平交道時將車輛違規駛至網狀線上等待，因此舉有違交通

法規而遭到員警開單，此信我交辦給警察局處理，據悉警察局

回覆告知民眾已請大甲分局答覆，後來大甲分局在經過調查之

後又告知民眾該開單員警係屬鐵路警察局第一警務段大甲派出

所員警，但是鐵路警察局之後是否有回覆，就沒有人再追蹤了，
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我認為寫信來的既然是我們的市民，我們就應負責到底，不論

陳情內容是否有理，都應該要回覆，這件事我請警察局繼續追

蹤，確認此案已確實回覆陳情人。（主辦機關：警察局） 

八、潭子地區因為民眾發生車禍意外而向消防局潭子分隊求救，但

是當時因為潭子分隊僅有的兩輛 119 救護車皆已出勤，因此民

眾足足等了 20 幾分鐘才等到救護車，我想這個情形就好像民眾

臨櫃洽公時，卻因為承辦員休假而必須要改天再跑一趟，勢必

會讓民眾不愉快，我想為了提升效率並讓民眾更方便，公務單

位一定要落實代理制度，尤其是警察局、消防局及環境保護局

除了審視自己現有資源之外，也要事先想好因應臨時狀況的補

位方式，用心滿足民眾的需求。（主辦機關：警察局、消防局、

環保局、各機關） 

九、這裡又有一封民眾的來信：「市長好，你一向視員工為家人，在

合併之初，很多事情浩大艱辛，本人在合併後也多次進出市府，

看見很多市府同仁認真努力，尤其是都市發展局營造施工科承

辦人員桌上的案件堆積如山，電話響聲不停，廠商催案聲此起

彼落，非常忙碌，同仁為了保障民眾權益也常加班處理案件，

但我擔心長期下來恐怕有礙同仁身體健康，在此懇請市長加派

人力協助該單位，提供更好服務。」有關這封體恤同仁的來信，

請人事處進行瞭解，如確有人力不足或分配不均的情形，請協

助用人機關改善人力問題。另外為了照顧同仁，也請各機關首

長確切了解機關內部的人力配置狀況，設法解決同仁太過勞累

的問題。（主辦機關：人事處、各機關） 

十、今早在報紙上看到，因為豐原消防局後面的車輛保養廠之功能

尚在研議中，致使該廠自縣市合併後已閒置一個月，而被媒體

批評成為蚊子館，在此請消防局儘快處理，不要讓公家的廳舍

閒置。另外，也提醒各位首長，要養成市政會議召開前看報紙

的習慣，不但了解各界的反應也培養對媒體輿論的敏感度。（主

辦機關：消防局、各機關） 
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十一、為提昇公文交換的時效，秘書處自即日起於新市政大樓、陽

明大樓及臺中州廳每天上、下午各 2 班次的公文交換，改為上

下午各 4 班次，請秘書處通知各機關確切的發車時間及地點，

以利各機關妥為運用。另外，也請各機關首長回去轉達務必優

先處理會簽公文，最好在 24 小時內會簽完畢，有利提昇公文效

率。（主辦機關：秘書處、各機關） 

十二、有關接待拜訪市長的國內外貴賓的接待部分，請秘書處訂定

SOP 標準作業流程，供各機關遵照辦理，另外也請各機關依照秘

書處的業務分工，對於預定的拜訪行程，請先知會警備隊及市

長室，俾利安排車輛大小、行進動線及停放的位置，如為臨時

性的拜訪行程，除請主管機關知會市長室安排行程外，也告知

新聞局新聞聯繫科及秘書處機要科，另如有外語翻譯的需求亦

請通知秘書處國際事務科予以協助，請各機關配合辦理，規劃

完善的接待程序，讓訪客感覺賓至如歸。（主辦機關：秘書處、

各機關） 

十三、有關財政局雖然自 24 日就開始發放年終及績效獎金，但經查

尚有部分機關未請領年終獎金及績效獎金，請各位首長回去檢

視各機關是否已依規定造冊請領，確保過年前獎金都能滙進同

仁的帳戶內，讓同仁過個好年。（主辦機關：財政局、各機關） 

 

 

伍、散  會：上午 9時 55 分 
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臺中市政府 100 年第 6次市政會議提案摘要表 

案號 單 位 摘  要 決  議 

1 人事處 
檢陳臺中市政府組織自治條例暨編制表

（草案），敬請 審議。 

本案暫時由人事處撤

案，俟法案內容更成

熟時再送市政會議討

論。 

 

 


